



ÖFFENTLICHE BESCHLUSSVORLAGE

Amt/Eigenbetrieb:

47 Historisches Centrum Hagen

Beteiligt:

Betreff:

Annahme von Spenden für Dermoplastiken des Museums für Ur- und Frühgeschichte Wasserschloss Werdringen

Beratungsfolge:

16.02.2005 Kultur- und Weiterbildungsausschuss

17.03.2005 Haupt- und Finanzausschuss

Beschlussfassung:

Haupt- und Finanzausschuss

**ZUSAMMENFASSUNG/
BESCHLUSSVORSCHLAG**

Teil 2 Seite 1

Drucksachennummer:

0098/2005

Datum:

03.02.2005

Der Haupt- und Finanzausschuß nimmt die Spenden des Vereins Pro Stadtgeschichte Hagen e.V. in Höhe von 6.000 € sowie die Spenden des Rotary-Clubs Hagen im Wert von 3.600 € für Dermoplastiken des Museums für Ur- und Frühgeschichte Wasserschloss Werdringen dankend an.

**ZUSAMMENFASSUNG/
BESCHLUSSVORSCHLAG**

Teil 2 Seite 2

Drucksachennummer:

0098/2005

Datum:

03.02.2005

BEGRÜNDUNG**Teil 3 Seite 1****Drucksachennummer:**

0098/2005

Datum:

03.02.2005

Im Museum für Ur- und Frühgeschichte Wasserschloss Werdringen werden mehrere Dermoplastiken (z. B. ein Mammut und zwei Wollnashörner) eingesetzt. Die Dermoplastiken besitzen eine hohe Anschaulichkeit, tragen zum Verständnis der Exponate wie der Ausstellung insgesamt bei und stellen eine große emotionale Besucherbindung her.

Im Bereich der Werbung und des Marketings für das Museum für Ur- und Frühgeschichte Wasserschloss Werdringen haben sie sich bereits hervorragend bewährt.

Da ein Ankauf der Dermoplastiken allein aus städtischen Mitteln aus Gründen der allgemeinen finanziellen Situation der Stadt Hagen nicht möglich ist, erfolgt der Ankauf der Modelle im Wert von 57.420 € anteilig über die Eintrittsgelder sowie über Sponsorengelder. Seit der unmittelbaren Vorbereitungszeit der Eröffnung bis heute sind eine Reihe von Spenden eingegangen bzw. sollen größere Spenden angenommen werden.

So sagte noch vor der Eröffnung der Verein Pro Stadtgeschicht Hagen e.V., der das Historische Centrum Hagen in Eilpe sowie das Museum für Ur- und Frühgeschichte Wasserschloss Werdringen satzungsmäßig fördert, eine Spende von 6.000 € zu. Darüber hinaus stellt der Rotary-Club Hagen eine Spende in Höhe von 3.000 € sowie eine weitere in Höhe von 600 € zur Verfügung. Der Hagener Heimatbund e. V. spendete 500 €, die Fa. bildwerk aus Dortmund ergänzte die Spenden um 200 €, die Fa. Kaltenbach Außenwerbung GmbH kündigte weitere 1.000 € für den genannten Zweck an.

Der Verein Pro Stadtgeschichte Hagen e.V. setzt sich sehr für den genannten Zweck ein und wird sich engagiert darum bemühen, weitere Sponsoren zu motivieren. Eine Tafel informiert im Museum für Ur- und Frühgeschichte Wasserschloss Werdringen über die Aktion, was über die genannten Summen hinaus immer wieder zu kleineren Spenden von Besuchern und Besucherinnen, insbesondere von Kindern führt.

Es ist davon auszugehen, dass der Ankauf der Dermoplastiken voraussichtlich in den nächsten zwei bis drei Jahren spätestens erfolgt ist. Je nach Verlauf der Spendenaktion und der Entwicklung der Besucherzahlen wird der Ankauf evtl. auch schneller erfolgen.

Die Stadt Hagen ist allen Spendern für ihr Engagement sehr dankbar. Die Museumsleiterin wird sich weiterhin intensiv darum bemühen, den Ankauf möglichst schnell abzuwickeln.

**FINANZIELLE
AUSWIRKUNGEN**

Teil 4 Seite 1

Drucksachennummer:

0098/2005

Datum:

03.02.2005

VERFÜGUNG / UNTERSCHRIFTEN

Teil 5 Seite 1

Drucksachennummer:

0098/2005

Datum:

03.02.2005

Veröffentlichung:

Ja

Nein, gesperrt bis einschließlich

Oberbürgermeister

Gesehen:

Stadtkämmerei

Stadtsyndikus

Beigeordnete/r

Amt/Eigenbetrieb:

47 Historisches Centrum Hagen

Gegenzeichen:

Beschlussausfertigungen sind zu übersenden an:

Amt/Eigenbetrieb:

Anzahl: